

und gefährlichst Engländer oder Franzosen waren; sie haben sich durch ihre Tapferkeit im Kriege gebracht.

Was machen sie die Erde rungen?

Nachdem die Habsburger Portobello und andere Spanische Plätze an dem Nord-Meere weggeworfen; gingen sie über die Land-Enge, belagerten Panama, und nahmen diese Stadt unter der Führung des Morgan, ihres Oberhäuptes, ein.

Wo ist es mit ihnen hingekommen?

Seit dem Anfange dieses Jahrhunderts haben sie endlich ihre Streifzügen auf dem Meere unternommen und sich in den Französischen oder Englischen Inseln fest gesetzt. Sie beschäftigen sich heut zu Tage mit der Jagd.

Was ist Guiana?

Guiana ist nur längs den Küsten bekannt, wohin selbst sich die Europäer niedergelassen. Der innere Theil ist den Eingeborenen des Landes, wilden, grausamen und rächerigen Wilden verblieben.

Was besitzen die Europäer daseß?

Die Franzosen besitzen die Insel Cayenne, welche vor den Küsten von Guiana liegt, und Spanien - Equinoiale genannt wird. Die Holländer haben eine reiche Kolonie zu Surinamie, woher sie Zucker, Tabak und Kaffee bekommen.

Was ist endlich noch anzumerken?

1672.

Es wird nicht unnöthig sein, wenn man anmerkt, daß die Erfahrungen über die Schwere, welche in der Insel Cayenne durch Herrn Richer angeholt werden, die Meinung bestätigen haben, daß die Erde gegen den Polen eingetüftt seyn müsse.

